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銭 形 ま つ り

第 53 回かんおんじ銭形まつり開催
　第53回銭形まつりが、7月14日、15日の2日間開催されました。
　初日は高校生バンドによる銭Rockは市民会館ロビー会場を、特別ゲストmimikaが出演したTHE ZENIGATALIVEは
大ホールを盛り上げました。市民会館駐車場では銭形よさこい前夜祭とやたい村が開催され大いに賑わいました。
　翌日は市民会館と商店街に踊り会場を8会場設け、約3,700名の踊り子達が一心不乱に踊る「銭形よさこい」が会場
を盛り上げ、新企画！ウォータースライダーとちびっこ広場には大勢のちびっこが楽しみ、夕方からは「正調銭形おど
り」の懐かしい音色とともに特設の櫓のまわりには銭形おどりを踊る市民で溢れ、盛況裡に終えることができました。
　銭形まつりでは「平成30年7月豪雨災害義援金募金」を会場各所に設け、皆さまより174,898円の義援金を預かり、
日本赤十字社を通じて被災地にお届けすることが出来ました。
　銭形まつりにご参加・ご来場いただいた皆様、また、運営にご協力いただいた関係諸団体の皆様、誠にありがとうご
ざいました。

ウォータースライダー
THE ZENIGATA LIVE

銭ロック

銭形よさこい 銭形おどり
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私たちは
人と暮らしの豊かな未来を創る
“快適生活提案企業”を目指します。
〈営業案内〉

シコクハム・食料　石油・液化ガス

　　　　　　肥料・住宅設備・水宅配・保険

本社／〒７６８−００６６
観音寺市昭和町二丁目４番５号
ＴＥＬ（０８７５）２５−２１４４
ＦＡＸ（０８７５）２４−２８７７http: // www.shikokubussan.co.jp

四国物産株式会社

F o o d s E n e r g y Environment

　７月２日（月）、有明浜海の家において、海開きの神事を執り行いました。当所正副会頭や議員、また市長を
はじめ多数の来賓の皆様にもご出席を賜り、今シーズンの海水浴場の盛況と安全を祈願しました。
　また、海開き終了後には観音寺小学校２年生の児童９４名が好天の中、有明浜での初泳ぎを行いました。
　本年度も多くの来場者が訪れていただけるよう祈願いたします。

海 開 き

お 知 ら せ

　平成30年度会費等の下半期分を納入してい
ただく時期になりました。
「預金口座振替扱い」で分割払いにされてい
る会員の皆様は10月25日（木）に貴事業所ご
指定の口座から振替させていただ
きます。
　会費額は事前に郵便にてお知ら
せいたしますのでよろしくお願い
申し上げます。

会費納入について

申込期間
平成30年9月10日（月）
〜平成30年10月19日（金）

試 験 日　平成30年11月18日（日）

第150回 簿記検定試験
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経 営 計 画

業績向上のために
経営計画作成にチャレンジしてみませんか！？

　企業経営には様々な悩みがつきまといますが、経営計画を作成・実行していくことで悩みを解消でき
業績アップの可能性が高まります。自社の経営計画を作ってみたいけれど作り方が分からないという方
はお気軽にご相談ください。商工会議所が各種専門家や支援機関等と連携し、経営計画作成をサポート
いたします。

経営計画を活用すると
①目標と現状のギャップを認識でき、進むべき方向が明確になります。
②やるべきことが明確になり、実行を管理できるようになります。
③経営者と従業員の間で情報共有ができ、モチベーションが向上します。
④金融機関や取引先からの信頼が高まります。

客数減少　売上不振
人材不足　資金不足

業績改善
将来を見据えた経営

経営計画作成
実行・見直し・改善

セミナー開講
経営計画作成セミナーを開催していますので、受講していただくと
経営計画作成に必要な知識を身につけることができます。

個別サポート
商工会議所職員が企業の現状をお聞きし、経営計画作成を個別にサ
ポートさせていただきます。

専門家への相談
企業の現状に応じて課題解決に必要な経営の専門家や各種支援機関
をご紹介させていただきます。

サポート
１

サポート
２

サポート
３
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青年部だより

■６月定例会　理解を深め、発見！ベストマッチ！
　６月１２日に場所は楽屋さんにて６月定例会を開催しました。今回
は親睦例会として、企画を話し合ってきました。今回のテーマにたど
り着いたのは、委員長自身の経験から、青年部入会当初は、会員の皆
さんがどのような職種で何をされているのか解らない事が多くあった
こと、また、皆さんのお店・会社の強みやイチオシなどを知ることに
より、会員同士のコラボなど仕事への効果もあるのではないか。また、
プライベートや特技を知ることで付き合いがより深くなるのではない
かということで、シート形式で会員にお店・会社の特徴やプライベートの設問を記入していただき、ファイルにして当
日お配りしました。例会事業では参加者の中から４名の方に発表して頂きました。庄司さんは、会社のメインの事業に
加え現在取り組んでいる他の事業の紹介をしていただき、参加者の皆さんには多く認知されたと思います。藤田さんは、
多岐の事業紹介もありましたが、プライベートのご自身が住まわれている先代から受け継いだ家を守るという意識が芽
生え、庭いじりが趣味になったことを紹介いただきまいた。谷川さんからは、ご自身が仕事に取り組む姿勢、「変わら
ない想いを形にしたい」「誰にでもわかりやすい」デザインを心がけている思いを熱心に伝えられました。大西さんか
らは、常連の方の接し方、販売方法など、新製品が多く出る業種の中で的確にお客様が求めている物を販売するように
心がけていると。また、お話の中で、商売も人との繋がりを大切にしたいが青年部も同じである。人生には無駄なこと
もあるかもしれないが、その無駄を無駄にせず経験に変えていってほしいと伝えていただきました。
　その後は懇親会に移行しましたが、今回のファイルを見ながら会話する人や、発表者の方には、時間の都合で聞けな
かったことを質問している方もおり、いつもの懇親会と少し違った場・時を共有できたのではないでしょうか。会員全
員のファイル作成に至らなかったのは反省点ですが、入会時期は違えども、現在のお互いのことを知り合うきっかけに
なったのではないかと思っております。今後の会員同士の付き合いが深まることを期待しております。

娯縁委員会　副委員長　横田　成史

■７月定例会　全国大会を経験した単会から話を聴こう
　すくすく委員会 委員長の眞鍋です。去る7月31日、観音寺商工
会議所青年部 定例会 例会事業 「全国大会を経験した単会から話を
聞こう」を、県内の他単会メンバーも招き、オープン例会として
開催致しました。岡山商工会議所青年部から2名の講師をお招きし、
約3年後に迫った香川大会へ向けた活動のヒントを得ようという試
みです。講師は、日本商工会議所青年部第35回全国大会 吉備の国
おかやま大会 大会実行委員長 和氣伸吉様。もう1名は、大会筆頭副実行委員長 仁戸田昌典様です。初めに和氣様から
「全国大会がもたらすメリット」について、ご講話をいただいた後、観音寺YEG仁田会長と私を加えた四名で、パネ
ルディスカッション形式にて意見交換を行いました。その後、メンバーからの質疑応答の時間も設けさせて頂きました
始終、全国大会の設営を第一線で取り仕切られたお二人だからこそ出来る、貴重な経験談を沢山してくださいました。
懇親会には、四国ブロック大会高知大会のPRのため高知商工会議所青年部の皆様もお越しくださり、単会、県の垣根
を超えて盛大に開催できたと思います。今後はこの講演で得た貴重なヒントを、観音寺YEGのメンバー内で共有して
いきたいと思います。香川県青連で全国大会開催を目標に動いている今、観音寺YEGとしてどのように大会に参画し
ていくのか？それを具体的に考える良いきっかけとなったと思います。講師の和氣様、仁戸田様、この度はありがとう
ございます。高松YEG、丸亀YEG、坂出YEG、善通寺YEG、多度津YEGからご参加頂いたメンバーの方々も、遠いと
ころ誠にありがとうございました。

すくすく委員会　委員長　眞鍋　光太朗

※YEGとは、商工会議所青年部の英語名（Young Entrepreneurs Group −若き企業家集団−）の頭文字をとったものですが、
同時に商工会議所青年部のコンセプト（若さ、情熱、広い視野を持った経営者＝Youth，Energy，Generalist）を表しています。

観音寺商工会議所青年部ホームページ　http://www.kan-cci.or.jp/yeg/
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女性会だより

香川県商工会議所女性会連合会　定時総会

銭 形 ま つ り

　梅雨の合間の爽やかな６月１３日水曜日、「リーガホテルゼス
ト高松」にて開催され藤村新会長以下８名で参加致しました。
　午後より昼食懇談会、各女性会との和気藹々の会話が弾み美味
しいランチを楽しみました。
　１３時より定時総会が始まり審議事項が滞りなく審議承認され
ました。
　続いての研修会は因

いんとうこうよう

藤亘洋氏による「経営に役立つ！ハリウッ
ド演技法から学ぶコミュニケーション術」と題しての講演。
　今話題のコミュニケーション力（人間力・表現力）の上達テク
ニックを興味深く伺い活発な論議のうちに時間がすぎ予定通り無
事閉会となりました。

小野　容子

　７月１４日（土）・１５日（日）の猛暑の中、今年もハイスタッフホール（観音寺市民会館）を中心に第５３回かんおん
じ銭形まつりが開催されました。私たち女性会会員は例年通り「駅通り会場」「中洲本通会場」「市民会館会場」を担当
し１２：３０～２０：３０の間、踊り子さん達の「給水」のお世話をしました。
　今年は９８連と言うおおぜいの踊り子さんが参加され例年に無い暑さの中での演舞、踊りの前後２回冷たいお水・塩
飴等を口にされました。
　会員２０余名はテントの中タオルを首に少しでも冷たいお水を提供出来るように、冷やす為の氷の確保しなるべく寸
前にコップのお水を渡せるよう努力しまし
た。熱い中大変な作業でしたが、踊り子さ
ん達に「暑い中、生き返るワ」「毎年演舞
の時このお水・飴が楽しみ」「暑いので体
に気をつけて下さいネ。来年もお願いしま
す」等の感謝の声をいたき、銭形まつりに
市民として参加・貢献できた満足感を覚え
ました。

合田　朝子
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中小企業ＢＣＰセミナー＆個別相談会
中小企業が巨大災害から生き残る７つの法則

激動の時代を乗り切る！
経営者・後継者のための事業承継セミナー

お 知 ら せ

セ ミ ナ ー

個別相談会

場 　 所

日 　 時

会 　 場

定 　 員

講 　 師

講 　 師

受 講 料

受 講 料

《研修内容》
（内容は、一部変更になる可能性があります。）
１．はじめに
２．中小企業の事業承継の実情
３．事業承継の難しさ
４．事業承継を円滑に進めるプログラム
５．事業承継計画の策定
６．親族内で承継するケース
７．親族以外で承継するケース
８．Ｍ＆Ａを検討するケース
９．事業承継のための企業価値の向上に

ついて
10．準備状況：「チェックリスト表」解説
11．第二創業とは何か？
12．第二創業での留意点
13．業績向上を目指す取り組みについて

会社を守るために今すぐ申込んでください。

BCP策定について、実地に基づき手ほどき！

平成 30 年 10 月 4 日（木）・11 日（木）・24 日（水）
　　　　　　（３回コース）13：30 ～ 16：00

平成 30 年 10 月 16 日（火）

オークラホテル丸亀
12 階 カトレア

（香川県丸亀市富士見町３丁目３－５０）

３０名
（個別相談：先着３名）

〈セミナー〉１３：0０～１６：0０
〈個別相談〉１６：0０～１７：0０

平成 30 年 10 月 29 日（月）10：00 ～ 17：00
ＢＣＰ策定に関してなんでもご相談ください。（事前予約制）

坂出商工会館（坂出市久米町一丁目 14 －14）
※駐車場はございませんので、公共交通機関をご利用ください。

㈱ＢＣＰＪＡＰＡＮ
　代表取締役　山 口  泰 信 氏（防災危機管理アドバイザー）

安
ア ン

 藤
ド ウ

 　覺
サトル

 氏
（中小企業診断士）

無料

無料

問い合せ・申し込み先：観音寺商工会議所　☎ 0875-25-3073

香 川 県 商 工 会 議 所 連 合 会 主 催 セ ミ ナ ー の ご 案 内
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青色申告をしましょう！

会　長  　松　本　泰　幸
事務所　観音寺商工会議所内　☎２５−３０７３

記帳から決算までのご相談は

観 音 寺 青 色 申 告 会

横田安男氏　旭日双光章　受賞記念祝賀会開催

青森県つがる市議会より視察を受入しました

　去る、7月26日（木）琴弾荘にて、横田安男氏の旭日双光章
受賞を記念した祝賀会が開催されました。横田氏は、平成25
年から2期4年間に渡り観音寺商店街連合会の会長を務められ
ました。在任期間中には「まちづくり」をテーマに、商店街だ
けでなくまち全体を盛り上げるための活動にご尽力されました。
空き店舗、既存店舗の空きスペースを活用し、商店街に新たな
店舗を生み出す取り組みとして、「shop in shop」事業をスタ
ートさせました。その後、shop in shopをより多くの方に知っ
てもらう為の取り組みとして、「観音寺パンストリート」を実
施し、１日で10,000人を商店街に集める大人気イベントに成
長させてきました。毎年参加店も増え、昨年には商店街にもパ
ン屋ができるなどの成果もあがっています。
　その功績が認められ、平成25年には経済産業省が選出する「がんばる商店街30選」を受賞することができました。
その後の反響も大きく、全国各地から同じ悩みを抱える商店街や行政機関の方々からの視察を受けることが増え、商店
街の衰退を少しでも緩やかにするための取り組みとして注目されています。
　観音寺市柳町商店街振興組合の理事長も7期21年努められており、これまでもドピカーン観音寺、瀬戸内国際芸術祭
の公式プログラムにも選出された「よるしるべ」の立ち上げ、運営にもご尽力されております。
　商店街連合会としても、今回の受賞を励みにさらなる商店街の発展に尽力していきたいと考えています。

　去る、7月４日（水）青森県つがる市議会から8名の視察の受入を行いました。同市でも、人口減少、少子高齢化、
大型店舗の出現によりまちの商店街が衰退しており、行政としても中心市街地、商店街の支援に取り組んでいるものの、
まだまだ十分な成果が得られておらず大変苦労しているというお話をお伺いしました。商店街の空き店舗を活用し、新
たな店舗を生み出す取り組みである「shop in shop」や地元高
校生とまちづくりを通して次世代を担う若者の人材育成を行う
「いりこだ市立銭形高校」の取り組みについてお話させていた
だきました。特に「shop in shop」の取り組みについては、大
変興味を持たれており、地元の商店街でも取り組めるようにど
のような支援ができるのかを考えたいというお声をいただくこ
とができました。
　その他にもお話を勧めて行く中でも活発な意見交換があり、
お互いにとって有意義な時間を過ごすことができました。観音
寺商店街としても、まだまだ取り組めていないことが沢山あり
ますが、今回の視察が今後の商店街活性化のきっかけになれば
幸いです。
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　地方発でヒット商品づくりを考えるときに有力な販売先にギフト市場があります。
日用品と違って、少量生産、高付加価値・高価格が受け入れられやすい市場だから
です。最近は地方発の名産品をお取り寄せギフトや接待の手土産などに活用しよう
という傾向も強まっています。実際、百貨店のギフト担当バイヤーも地方発の知ら
れざる逸品を懸命に探しています。

　さて、期待のギフト市場ですが、実は全体として大きな曲がり角を迎えています。一番大きな変化は、冠婚葬祭やお
歳暮・お中元など季節の儀礼ギフトの市場が急激に減少している点です。結婚式や葬儀関連はそれぞれ式や典礼が簡素
化されるだけでなく、式そのものを執り行わないケースが増えています。ギフト業界の関係者に話を聞くと、お歳暮・
お中元に関しては、特にお中元市場の縮小が著しいようです。逆に、母の日や父の日などの記念日ギフトは増えている
とのことでした。
　韓国市場に進出した国際的なチョコレート会社のマネージャーによると、韓国では日本に比べて個人的な記念日を数
多く企画する傾向があり、そこをとらえて売り上げを伸ばしているとのことでした。例えばカップルの場合、結婚記念
日だけでなく、付き合い始めて１００日記念日を祝うといった感じです。こうした
パーソナルな「記念日需要」は今後日本でもはやっていくと私は考えています。例
えば、赤ちゃんが生まれて６カ月後の２分の１誕生日や、子どもが10歳を迎えた
ときの２分の１成人式などは、以前は祝う習慣がありませんでした。こうした新た
な記念日が、体験やイベントを好む団塊ジュニアファミリーの消費者層を中心には
やり始めています。
　ギフトの内容の変化でもう一つ私が注目している傾向は、ここでも「モノからコト
へ」の変化です。旅行やちょっとした冒険やエンターテインメントなどをギフトと
して贈る体験ギフト市場が立ち上がってきています。商品開発だけでなく地域の観
光や体験サービスを考える上で、体験ギフトは大きなキーワードになると思います。
　さて、こうしてよりパーソナルな驚きと感動を求められるようになっているギフ
ト市場を狙うには、どのような注意点があるのか考えてみます。一つは、ギフトを
求める消費者に自分が提供できる商品やサービスをいかにして知ってもらうかとい
う情報発信の問題です。知られなければ選ばれないのは当然です。特にインターネ
ットによる口コミが重要です。
　もう一つは、ギフトに求められる驚きと感動をどうデザインするかという商品企
画の問題です。消費者が思わず他の人に伝えたくなる「インスタ映え」も、大きな
要素になると思います。こうしたギフト市場の変化をとらえて、消費者目線で印象
に残るパッケージデザインやイベント性をつくり上げていくのは、地方発の商品開
発においてチャレンジしがいのあるテーマだと思います。

日経ＢＰ総研マーケティング戦略研究所　上席研究員　渡辺　和博　

ト レ ン ド 通 信

変化するギフト市場をうまくとらえよう

渡
わた

 辺
なべ

  和
かず

 博
ひろ

　日経BP総研マーケティング戦略研
究所上席研究員。1986年、筑波大学
大学院理工学修士課程修了。同年、日
本経済新聞社入社。日経パソコン、日
経ビジネス、日経トレンディなどIT分
野、経営分野、コンシューマ分野の専
門誌編集部を経て現職。全国各地の商
工会議所などで地域振興や特産品開発
のための講演・コンサルを実施。消費
者起点のものづくりをテーマに地域発
のヒット商品育成を支援している。

※答えは、11月号をご覧ください！

タテのカギ
1 力士が土俵入りで締める化粧

○○○
2 ○○○泉は温泉街特有の臭い
3 鳥や飛行機の「翼」の英語
4 ハマチが大人になったときの

名前
6 女性を両手で抱えて「○○○

○○だっこ」
8 エンゲージリングはこれのし

るし
10 和歌山や愛媛の名産フルーツ
11 布地の横の長さ

ヨコのカギ
1 出来心。気の○○○
3 世間ずれしていなくて初々しい
5 観客動員数が多いと配られる

「○○○○袋」
7 コーヒー、茶、酒、タバコなどは？
9 乾季に降るとありがたい、○○○

の雨
11 新幹線や小惑星探査機の名前

になった鳥
12 悪夢を食べるとされる架空の

動物
13 クリのお菓子、○○○グラッセ

1　　 A 2 3 4

5 6 　　   B

7 8　　 C

9 10

11 　　   D

12 13 　　   E

A B C D E
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ス ケ ジ ュ ー ル 表

〒768 -0067　香川県観音寺市坂本町一丁目１番25号
ＴＥＬ　（０８７５）２５−３０７３ ㈹
ＦＡＸ　（０８７５）２４−０５２６
ＵＲＬ　   h t tp : //www.kan-cc i .o r. jp/
 E-mail 　info@ kan-cci .or. jp

スケジュール表（2018年 9月～10月）

9 月 3 日（月）
正副会頭会

青年部役員会

4 日（火） 経営計画作成セミナー

6 日（木） 女性会定例会

11 日（火） 経営計画作成セミナー

13 日（木） 第50回会頭杯争奪チャリティーゴルフ大会

19 日（水）
日本政策金融公庫　国民生活事業

経営計画作成セミナー

25 日（火）
健康診断（〜28日）

税務相談

10 月 2 日（火） 正副会頭会

15 日（月）
女性会理事会

年金相談

17 日（水） 日本政策金融公庫　国民生活事業

22 日（月） 観音寺市元気地域商品券販売（〜28日）

28 日（日） 第214回珠算検定試験

タイトル：有明浜の舞踏会
　有明浜の隅に新しくできた馬の家

「ホースパーク」。ポニーも含めて 7
～ 8 頭の馬さんが皆様をお待ちして
います。体験乗馬や餌やりも楽しめ、
上手に乗れるようになると有明浜で
乗馬体験もできます。また、バーベ
キュー場も併設されており家族みん
な一日中楽しめます。

表紙写真撮影

従業員数

１年以上継続して、市内において、
同一事業を営んでいること。
本制度融資申込の６ヶ月前から、
当所の経営指導を受けていること。

商業・
サービス業

製造業・
その他の業種

20人
以下5人以下

従業員数

税金完納

所得税（法人税）、
事業税、住民税、消費税

ご利用になれる方は
観音寺商工会議所の無担保・無保証人

-小規模事業者経営改善資金-
の ご 案 内

■ 融 資 額

（うち据置期間：運転１年　設備２年以内）
■ 返済期間

2,000万円以内
運転資金7年以内　設備資金10年以内

■ 利　　息 1.11%（８月10日現在）

マル経融資

※サービス業の宿泊業と娯楽業（映画館等）は、従業員20名以下の事業所が利用可能。

■ 法 律 相 談
経営上、法律問題で困ったとき、お気軽にご利用
ください。
商工会議所で無料相談券を発行します。
田岡敬造弁護士

■ 金 融 相 談
毎月第３水曜日　１０時〜１2時
日本政策金融公庫　国民生活事業係員

■ 税 務 相 談
奇数月第４月曜日　１０時〜１６時
山地会計事務所

■ 年 金 相 談
偶数月第２月曜日　１０時〜１５時
観音寺信用金庫

■ 専門経営相談
希望日　１３時〜１６時
中小企業診断士（香川県中小企業診断士協会）
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